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COMUNE DI ALCAMO      
       LIBERO CONSORZIO DEI COMUNI DELLA EX PROVINCIA REGIONALE DI TRAPANI

*************

QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE
          Politiche Agricole, Ambiente, Sicurezza, Mobilità Urbana, Politiche Energetiche, 

                                         Protezione Civile, Polizia  Locale, Tutela Animali

Verbale N. 81 del 14-11-2017

Da inviare a:

Sindaco

 Presidente del Consiglio

 Segretario Generale

Ordine del Giorno:

Viabilità: Sopralluogo in diverse vie cittadine 
ad alto flusso veicolare:
Via Pirrello – V/lo Matteo D’Angelo – Via 
Balduino – C/so san F.sco Di Paola – C/so 
Dei  Mille  –  Via  Del  Carroccio  –  Via  U. 
Foscolo .
Sarà preziosa e gradita la presenza dell’Ing. A. Renda.  
e dell’Istr. Tecnico D/vo Geom. Giuseppe Stabile o di  
un loro delegato.

-Varie  ed eventuali:  Studio e  Consultazione 
della proposta di Delibera di Giunta avente 
per  oggetto  “Istituzione  e  perimetrazione 
dell’Area  di  Raccolta  Ottimale  (ARO)  
comunale  denominata”  Alcamo”  all’interno  
dell’ATO n. 17 Trapani Provincia Nord, di cui  
all’art. 1 c.2 della L.R.”

                   
                                                                                                Presente     Assente      Entrata       Uscita        Entrata       Uscita

Presidente Puma Rosa Alba SI 10.10 12.35

Vice Presidente Calandrino Giovanni SI 10.10 12.35

Componente Cuscina’ Alessandra     SI -------- ---------

Componente Cusumano Francesco       SI    10.10 12.35

Componente Sucameli Giacomo   SI --------- --------
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L’anno Duemiladiciassette  (2017),  il  giorno 14 del  mese  di  Novembre  alle  ore 10.10 presso il 

Palazzo  di  Vetro  piano  terra  sito  in  P/zza  Josèmaria  Escrivà,  si  riunisce  per  la  seduta  la  IV 

Commissione Consiliare Permanente di Studio e Consultazione.

Alla  predetta  ora  sono  presenti  la  Presidente  Puma  Rosa  Alba,  il  V/ce  Presidente  Calandrino 

Giovanni,  il  Consigliere  Cusumano Francesco e  con funzione di Segretaria  la  sig.ra Anna Lisa 

Fazio.

La Presidente Puma coadiuvata dalla Segretaria Sig.ra Anna Lisa Fazio e accertata la sussistenza 

del numero legale apre la seduta comunicando ai Consiglieri che è stata trasmessa dalla Presidenza 

del Consiglio  tramite  e-mail  la proposta di Delibera di Consiglio Comunale avente per oggetto 

“Istituzione  e  perimetrazione  dell’Area  di  Raccolta  Ottimale  (ARO)  comunale  denominata”  

Alcamo” all’interno dell’ATO n. 17 Trapani Provincia Nord, di cui all’art. 1 c.2 della L.R.”; data 

l’importanza e l’urgenza che riveste l’argomento, la Presidente propone di procedere, nella seduta 

odierna, allo studio e consultazione della stessa. La Commissione di comune accordo decide di non 

trattare il primo punto posto all’Ordine del giorno “Viabilità: Sopralluogo in diverse vie cittadine  

ad alto flusso veicolare: Via Pirrello – V/lo Matteo D’Angelo – Via Balduino – C/so san F.sco Di  

Paola – C/so   Dei Mille – Via Del Carroccio – Via U. Foscolo”,  e di dare ampio spazio all’ 

approfondimento dei contenuti della Delibera di C.C.  di che trattasi.

La  Presidente  contatta  telefonicamente  sia  L’Ing.  Renda  che  il  geom.  Stabile,  debitamente 

convocati ma non ancora presenti, comunicando loro la decisione della commissione di non trattare 

il primo punto posto all’OdG e che sarà trattato nella prossima seduta utile.

La Presidente prima di procedere allo studio e consultazione della delibera di che trattasi, considera 

indispensabile la presenza alla seduta della Dott.ssa Chirchirillo che, contattata telefonicamente, a 

breve raggiungerà la sede della Commissione.

Alle ore 10.30 entra il sig. Manno. La Presidente gli comunica di aver avvisato l’Ing. Renda della 

variazione di programma e il signor Manno produce alla Commissione l’elenco delle attrezzature 

occorrenti  per  il  servizio  di  segnaletica  e  viabilità,  così  come  concordato  e  richiesto  dalla 

Commissione nella seduta del 07-11-2017, attrezzature mancanti a seguito del furto subito nel mese 

di gennaio 2017. La Commissione ne prende atto e lo acquisisce nell’archivio della stessa.

Alle ore 10.35 entra la Dott.ssa Chirchirillo.

Alle ore 10.35 esce il Sig. Manno.

La Presidente comincia a trattare l’argomento e chiede alla Dott.ssa Chirchirillo che cosa comporta 

l’adozione di questa delibera di Consiglio Comunale.

La Dott.ssa Chirchirillo risponde che dal punto di vista economico non comporta nulla. A seguito 

della gara distinta in lotti ed espletata dalla SRR Trapani Nord ma che è andata deserta, per legge il 
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Comune si deve costituire singolarmente in ARO, così come farà anche il Comune di Calatafimi 

(prima insieme al Comune di Alcamo nel lotto 3); la gara sarà espletata sempre dalla SRR (ambito  

17). 

La Presidente chiede fino a quando durerà la proroga con Energetikambiente.

La Dottoressa Chirchirillo risponde che la proroga durerà fino all’individuazione di un altro gestore 

con gara. La proroga è una “proroga tecnica” e si ravvisa l’urgenza di costituirsi in ARO per partire  

subito con una nuova gara, anche perché la proroga al momento è un po’ ‘zoppicante’.

La Presidente chiede in che senso.

La Dott.ssa Chirchirillo risponde che si può procedere a una proroga quando c’è la gara in itinere e 

infatti si è fatta la proroga tecnica, ma il bando è andato deserto e si è continuato a dare la proroga,  

secondo un modo un pò traballante, essendo che non si può lasciare la spazzatura per le strade e 

questa è una responsabilità sia della  Ditta sia del Comune.  La ditta attualmente lavorerà fino a 

nuova gara, con importo stabilito come da proroga.

La procedura di gara deve essere rifatta, e sarà fatta solo per il Comune di Alcamo. Si farà un nuovo 

piano di gestione tramite un incarico esterno assegnato a seguito di una manifestazione d’interesse.

Con la Delibera di Giunta Municipale n° 266 del 10-08-2016 e s.m. il Comune ha approvato il  

piano comunale di raccolta differenziata destinato a confluire nel piano d’ambito approvato dalla 

SRR, presupposto per l’individuazione del soggetto gestore, e sono stati tolti 1 milione e 400 mila 

euro, cioè da 5 milioni e 600 mila euro si è scesi a 4 milioni e 200 mila euro. La SRR sui piani 

presentati ha deliberato di organizzare la gara per l’individuazione del soggetto gestore dei lotti. Il 

Lotto che interessa al Comune comprende il comune di Alcamo e Calatafimi.

Il piano è stato ridotto ma prevedeva servizi in più, come la pulizia dell’arenile e la raccolta porta a 

porta ad Alcamo Marina.

Il  Piano  era  troppo  costoso  ed  è  stato  ridimensionato,  come  per  esempio  era  stato  previsto  il 

passaggio degli auto compattatori con un solo autista anzichè con più operatori. Era stata prevista la 

riduzione  di  tutte  le  macchine  piccole  per  sostituirle  con  macchine  più  grosse,  tipo  auto 

compattatori. 

Il Consigliere Calandrino ricorda di avere a suo tempo osservato al Sindaco e all’assessore al ramo 

che sarebbe stato uno sbaglio effettuare un taglio  del genere al  totale  dell’importo e che il  tali  

condizioni la ditta non avrebbe accettato.

Il Presidente Puma chiede conferma alla Dottoressa del fatto che a suo tempo le valutazioni fatte 

alla base del taglio previsto sono state condivise dagli uffici competenti.
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La Dottoressa Chirchirillo risponde di sì, che c’è stata condivisione nei calcoli e nelle valutazioni 

fatte,  ma che però poi  il  risultato  è  stato fallimentare,  quindi  essendo andata  deserta  la  gara il 

Comune deve costituirsi in ARO (di cui alla L.R. 92010 e s.m.i.).

Il  Consigliere  Cusumano chiede se costituendosi  il  Comune in Aro risulterà  indipendente  dalla 

SRR.

La Dottoressa Chirchirillo risponde di no in quanto la normativa prevede, in merito all’affidamento, 

l’organizzazione e la gestione del servizio di spazzamento, raccolta e trasporto rifiuti, il rispetto a 

tre piani collegati fra loro con un ordine gerarchico ben preciso:

1) Il piano regionale di gestione, di competenza  regionale 

2) il piano d’ambito, di competenza delle SRR

3) il piano di intervento, di competenza dei Comuni.

Questi tre punti devono essere rispettati dall’esperto incaricato nel formulare il piano  d’intervento 

per il Comune.

Il Cons. Cusumano interviene dicendo che il Comune allora non è autonomo, non si è distaccato 

dalla SRR.

La Presidente chiede alla Dottoressa di spiegare quale sia dunque il vantaggio di costituirci in ARO.

La Dott.ssa Chirchirillo ripete che assolutamente la legge parla chiaro, la SRR ha sempre il compito 

di procedere all’espletamento del bando di gara secondo il piano d’intervento ARO che formula il 

Comune. Il comune rimane sempre nell’ATO 17 Provincia Nord ma deve costituirsi per legge in 

ARO, il che significa solo una nuova riperimetrazione, dividendoci come Comune dal Comune di 

Calatafimi.

La Presidente  chiede  nuovamente  se  si  può scegliere  di  non costituirsi  in  Aro e  la  Dottoressa 

risponde di no; l’unica variante come scelta poteva essere quella di costituirsi in Aro insieme a 

Calatafimi ma abbiamo scelto come Comune di essere da soli.

La Presidente chiede quali saranno i tempi per completare tutto l’iter.

La  Dott.ssa  Chirchirillo  risponde  che  il  primo  passo  da  fare  è  votare  la  presente  Delibera  in 

Consiglio  Comunale;  dopo partirà  la  manifestazione  di  interesse  per  affidare  ad  un  progettista 

l’incarico per la redazione del piano d’intervento. La formulazione del piano d’intervento da parte 

del progettista  dovrà avvenire entro 30 gg. dalla  data  affidamento.  Ottimisticamente entro metà 

gennaio potremmo avere il piano pronto.

Il Piano d’intervento formulato dal progettista verrà approvato con delibera di Giunta e trasmesso 

alla SRR che predisporrà gli atti per la gara da parte dell’Eurega. Occorreranno almeno circa 35 gg 

per la pubblicazione nella Gazzetta Ufficiale Europea .

La cifra dell’appalto sarà decisa in base ai servizi che si vogliono offrire.
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La Presidente ribadisce che dallo studio che farà il progettista la cifra che ne verrà fuori sarà il costo 

del servizio ribaltato poi sui cittadini, dunque è di rilevante importanza che i Consiglieri comunali,  

rappresentanti dei cittadini, possano intervenire nella scelta dei contenuti del piano, prima ancora 

che si arrivi alla votazione dello stesso in Consiglio Comunale. 

La Presidente chiede se il Consiglio Comunale può bocciare, per esempio, il termine fissato nella 

delibera, in tabella dell’allegato B, per la pulizia della spiaggia di Alcamo Marina dal 1° Giugno al 

30 Settembre,  considerando che sarebbe utile  anticiparne l’inizio e posticiparne la fine,  visto il 

nostro  clima  e  l’importanza  della  valorizzazione  del  nostro  territorio  di  Alcamo  Marina.  Una 

ragionevole  proposta  sarebbe  quindi  di  considerare  come  periodo  almeno  quello  che  va  da 

aprile/maggio ad ottobre di ogni anno.

La Dott.ssa Chirchirillo risponde che sarebbe meglio di no perché se si prolungasse il periodo di 

pulizia al 30 Ottobre occorrerebbero almeno altri  100 mila euro in più e non si può incidere in 

questa  direzione.  Per  quanto riguarda  il  ruolo  dei  Consiglieri  nella  definizione  e  votazione  del 

Piano,  possono  intervenire  solamente  in  fase  di  gara,  dove  si  potranno  definire  delle  offerte 

migliorative presentate dal soggetto gestore e si potranno definire servizi aggiuntivi.

La Presidente non condivide quanto sopra e ribadisce la volontà di affrontare più dettagliatamente la 

questione,  per comprendere a fondo la possibilità di intervento e coinvolgimento dei consiglieri 

comunali nei contenuti del piano d’intervento. Condivide appieno il Consigliere Cusumano.

La Presidente chiede se già si può sapere l’importo che verrà dato al progettista per la formulazione 

del piano d’intervento.

La Dott.ssa Chirchirillo risponde che l’ufficio si è confrontato con il Comune di Marsala, dove il  

territorio è più esteso e per il  piano d’intervento hanno speso circa 20 mila euro, partendo da zero 

senza  alcuno  studio  precedente.  Il  Comune  di  Alcamo  fornirà  al  progettista  il  progetto  già 

precedentemente redatto e l’incarico costerà alle casse comunali circa 6 mila euro.

Il  Cons.  Calandrino  chiede  alla  Dott.sa  Chirchirillo  se,  visti  i  problemi  avuti  con  la  raccolta 

dell’RSU durante la stagione estiva ad Alcamo Marina, non si potesse ripristinare  il servizio di 

raccolta anche nella giornata di Giovedì.

La Dott.ssa Chirchirillo risponde di no, la gente è incivile e produce molta RSU, aumentare il turno 

sarebbe molto costoso e dispendioso, occorre piuttosto aumentare i controlli e le multe da parte 

delle autorità preposte nei confronti dei trasgressori.

In  effetti,  osserva  la  Presidente,  aggiungere  una  giornata  di  raccolta  dell’RSU  significherebbe 

incentivarne la produzione a discapito della raccolta differenziata di plastica, carta e vetro, su cui 

invece bisognerebbe spingere di più. Da tenere sempre a mente che al nord la raccolta della RSU 

avviene una volta ogni 15 giorni.
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La Presidente passa a leggere attentamente  l’anima della proposta della Delibera di Giunta e alla 

fine della lettura formula  alla Dott.ssa Chirchirillo alcune domande: il personale che attualmente 

presta servizio presso l’ente gestore Energetikambiente avrà la possibilità  di transitare in un’altro 

ente gestore?

La Dott.ssa Chirchirillo  risponde che potranno far  parte  di  un altro  ente  che si  aggiudicherà  il 

servizio.

La Presidente pone un’altra domanda: se non si procede con l’istituzione dell’ARO cosa succede? 

La Dott.ssa Chirchirillo risponde che la risposta è molto semplice, se non si procede con l’ARO si 

rimane senza ditta per la raccolta rifiuti.

La Presidente chiede ancora: con il nuovo bando si prevederà la raccolta puntuale? 

La  Chirchirillo  risponde  che  il  Comune  da  pochi  giorni  ha  un  esperto  in  materia  ambientale,  

incaricato dal Sindaco, che sicuramente potrà dare un grosso contributo a questo.

Comunque l’incarico al professionista esterno verrà dato anche per raccogliere i dati per inserire nel 

piano la tariffa puntuale, soprattutto verrà applicata sull’ RSU.

La Dottoressa Chirchirillo teme inoltre che l’applicazione della tariffa puntuale causerà un aumento 

del fenomeno delle discariche abusive in quanto la gente cercherà di esporre meno Rsu per pagare 

meno. 

La  Dott.ssa  Chirchirillo  comunica  alla  Commissione  che  a  breve  nel  nostro  Comune  verranno 

installati  dei  cassonetti  per  la  raccolta  di  indumenti  usati;  il  servizio  verrà  gestito  dalla  ditta 

richiedente, e i cassonetti precisamente saranno 34. Il Comune con l’attivazione di questo servizio 

incasserà circa 13 mila euro l’anno.

Non  avendo  i  Consiglieri  altre  domande  da  rivolgere  alla  Dottoressa,  alle  ore  12.25  viene 

congedata.

La Presidente concorda con i consiglieri la programmazione delle sedute per la prossima settimana 

e alle ore 12.35 scioglie la seduta.

    La Segretaria                                                                                                    La Presidente 

F.to Anna Lisa Fazio                                                                                   F.to  Ing. Rosa Alba Puma
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